

En la capital. 4.00 por trimestre  
 id. fuera de la capital. 5 id. id.  
 Ultramar en oro. 18 id. semestre  
 id. un año en oro. 25 id. id.  
 Extranjero. 7.50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º, 1.ª

# LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscriptores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos, en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A. LORETTE, 61, Rue Caumartin

AÑO XXIII

Se publica todos los días, excepto los siguientes días festivos.

Gerona, viernes 24 de Febrero de 1893.

NÚMEROS SUELTOS 25 céntimos.

N.º 4.916

## El Papa León XIII.

Con motivo del jubileo episcopal de Su Santidad creemos que serán leídos con interés los siguientes apuntes biográficos y pormenores de la vida, costumbres y carácter de León XIII.

### La juventud del Papa.

Nació en Carpineto (distrito de Agnani), el día 2 de Marzo de 1810, siendo sus padres el conde Luis Pecci y Ana Prospero-Buzzi de Gori. Le sostuvo como padrino en las fuentes bautismales monseñor Joaquín Tosi, obispo de Agnani, y pusieronle los nombres de Joaquín, Vicente, Rafael y Luis. En 1818 principió sus estudios de Humanidades en el colegio de padres jesuitas en Viterbo. Fué su profesor de Literatura el padre Leonardo Garibaldi; de Filosofía, el padre Antonio Ferrarini; de Ciencias físico-matemáticas, los padres Juan Bautista Pianciani y Andrés Carafa, y, finalmente, de sus estudios teológicos, los reverendos Juan Perrone, Francisco Perrone, Francisco Manera, Miguel Zacchinelli, Cornelio van Everbroeck y Francisco Severio Patrizzi, el doctísimo exegeta que ha tenido el consuelo de ver a su discípulo elevado a la Suprema dignidad de la tierra. El año 1832, y a los 22 de edad, obtuvo el joven Pecci la borla de doctor en Teología, y en 31 de Diciembre de 1837 fué ordenado de sacerdote por el cardenal Príncipe Odescalchi, célebre por la humildad con que dejó la púrpura cardenalicia para entrar en el glorioso Instituto de San Ignacio.

### Cargos eclesiásticos.

Gregorio XVI concibió tan alta estimación del joven laureado, que le nombró primeramente prelado doméstico y referendario en la *Signatura* y poco tiempo después envióle, en calidad de delegado apostólico, a Benevento, a Spoleto y más tarde a Perugia. El 25 de Setiembre de 1841 tuvo monseñor Pecci el honor y la alegría de recibir en esta última ciudad al Santo Padre, que viajaba para visitar una parte de los Estados pontificios, el cual, queriendo compensar sus virtudes y servicios confiándole cargos más importantes, le nombró arzobispo de Damietta en el Consistorio de 20 de Enero de 1843, para enviarle como Nuncio a Bruselas, cerca del rey Leopoldo I. El 19 de Febrero del mismo año el cardenal Lambruselmi consagróle en Roma, en la iglesia de San Lorenzo, *in panisperna*. Tenía 33 años cuando fué promovido al episcopado. Le preconizaron arzobispo obispo de Perugia en el Consistorio de 19 de Enero de 1846, haciéndole al mismo tiempo cardenal de la Santa Iglesia Romana, reservado *in pectore*. Monseñor Pecci hizo su entrada en la ciudad en la ciudad episcopal el día 26 de Julio siguiente, fiesta de Santa Ana, día elegido a la memoria de su madre la condesa Ana Prospero, fallecida en 1824. Constantemente ocupó dicha silla hasta su elevación al supremo Pontificado. Siete años después de haber tomado posesión de ella fué creado y preconizado cardenal del título de San Crisógono en el Consistorio del 19 de Diciembre de 1850.

### Elevación al Pontificado.

Formando ya parte del Sacro Colegio, el cardenal Pecci fué miembro de la Congregación de Ritos, de la del Concilio, de la Disciplina y de la de Inmunidad eclesiástica. Refiérese que el día en que Pío IX le concedió la púrpura, anunció a monseñor Pecci, como animado de un espíritu profético, que le sucediera en la Silla de San Pedro.

Pío IX falleció en 7 de enero de 1878. En lunes 18 del mes siguiente el Sacro Colegio entró en el Cónclave, y en la mañana del día 20 el cardenal Pecci era elegido Pontífice con el nombre de León XIII.

### Retrato del Papa.

El célebre doctor Bernardo O'Reylli re-

trata con toda exactitud en los siguientes párrafos al actual Vicario de Cristo:

«No hay persona que se haya puesto una vez no más ante la presencia de León XIII, que haya fijado sus ojos en su fisonomía, que haya escuchado su voz y atendido a sus dulcísimas e inolvidables palabras, que no haya formado alísimo concepto de la perspicacia de su ingenio y de la maravillosa grandeza y singular penetración de su inteligencia. Ante aquella soberana capacidad intelectual no hay quien no se sienta confundido y como aplastado. El brillo centelleante de sus ojos, no apagado por los años, es reflejo de la vivísima claridad de su entendimiento. La prontitud y acierto de sus respuestas, la prudencia de sus palabras, y aún la señorial actitud de sus modales, revelan al hombre dueño siempre de sí mismo, que ve justo y claro cuanto se le presenta ante su vista, y que sabe mirar y tomar las cosas por el lado o punto de vista más apropiado.

Las demás facultades están en él maravillosamente armonizadas. A una sensibilidad exquisita, júntase una imaginación viva, una memoria tenaz, un tacto y conocimiento de las cosas que sorprende y arrebatara: su palabra es fácil y animada; el timbre de su voz, dulce, penetrante, melodioso; tiene en su hablar una especie de acentuación acompasada y armoniosa que regala suavísimamente el oído. Su gesto, digno y majestuoso, realza y avalora cuanto sale de sus labios.

Aunque ha pasado la mayor parte de su vida en la administración diocesana, y en el trato de los hombres, y en el espediente de los negocios, nunca ha abandonado el estudio y el cultivo de las facultades del espíritu. Las más altas especulaciones de la ciencia se han juntado en él a los pormenores más menudos de los negocios. Todos los ramos del saber han tenido en nuestro Pontífice, no sólo un protector decidido, sino un cultivador asiduo y perseverante. Pero entre tantas cosas a que se ha aplicado, hay una que ha solicitado más especialmente su afición, y que aún ahora, que sublimado a la mayor de las grandezas humanas y abrumado por los asuntos más áridos que pueden embargar el entendimiento del hombre, le ocupa algunas veces para descanso y solaz de su espíritu, esto es, el arte de la poesía. Cree el vulgo que este arte es propio de gente joven etc., etc.»

Hemos hablado de las dotes intelectuales de León XIII. Es justo que digamos algo de sus cualidades morales y del tenor ordinario de su vida.

En todos sus actos resplandece alteza, soberanía de pensamientos y una rectitud y sinceridad de intención que señala a todas luces el verdadero servidor de Cristo, únicamente atento a la gloria de Dios y a la salvación de las almas. Su ánimo se cernie en alturas donde no llega el estruendo de las pasiones humanas. Su espíritu descansa en una paz, efecto de una conciencia limpia, y en la cual reverbera la luz de Dios. Sus frases, en fin, se dirigen siempre al bien, y nada hay en el mundo que le impida ejecutar lo que cree justo y recto.

### La vida de Su Santidad.

El orden de su vida es sumamente regular y ordenado. Levántase muy de madrugada, siguiendo en esto los hábitos contráidos desde su juventud. Después de dirigir su primer pensamiento a Dios, dándole gracias por los beneficios recibidos e implorando su protección para el día presente, se entrega a la meditación de alguno de los misterios o pasos de la vida de Nuestro Señor. Esta meditación dura media hora, y concluida, se pone a rezar con uno de sus capellanes las Horas menores del Oficio divino, después de lo cual se prepara a celebrar el santo sacrificio de la

misa.

La atención, reverencia religiosa y majestad con que el Sumo Pontífice ejecuta las ceremonias de la misa, son conocidas y admiradas de todo el mundo. Diríase que su espíritu se ha apartado de cuanto le unia a este mundo y está en presencia inmediata e intuitiva de la Divinidad. Pronuncia las palabras de la liturgia con tanta devoción, suavidad y dulzura; dá a cada una de ellas tal espresión e intensidad; identifica de tal manera su pensamiento y su voluntad con lo que representan las sagradas ceremonias, que al decir de un escritor impío, es imposible asistir a la misa celebrada por León XIII sin sentir y persuadirse de que este Santo Pontífice está mas cerca de Dios que el resto de los mortales, y que le trata y adora con más íntimo amor y reverencia.

En medio de la misa suele dar la sagrada Comunión a personas que han pedido esta gracia o privilegio, y concluidas las sagradas ceremonias, el Papa se sienta en medio del altar para recibir a los que quieren acercarse a él a implorar su bendición o prestarle rendido homenaje. Después de esto, el Pontífice oye la misa, en la cual dá gracias y reza sus devociones particulares. Retirado a sus habitaciones, y después de desayunarse, recibe a sus secretarios monseñor Bocali y monseñor Laurenzi, que le dan cuenta de la correspondencia general que han examinado. Entran después el cardenal secretario de Estado, y luego, por turno, los miembros del Sacro Colegio, con los cuales habla de los asuntos de las diversas congregaciones a que pertenecen.

Con esto se pasa la mañana. Por la tarde, después de la comida y del rezo del oficio divino, baja a los jardines del Vaticano, donde tiene un rato de esparcimiento con las personas que están a sus órdenes inmediatas. Al regreso dá audiencia a los obispos que van a hacer la visita *ad limina*, personajes distinguidos y a los miembros de la aristocracia romana que han permanecido fieles a la Santa Sede. A cosa de las diez, León XIII se retira a su cuarto donde permanece encerrado hasta las once y media.

Tales el tenor de la vida de León XIII. Así se deslizan sus días con suma regularidad. ¡Pero cuán grave, cuán llena de responsabilidad, de cuánta trascendencia e importancia es la ocupación del Papa en estas horas, al parecer tan tranquilas y regulares!

## Desde Madrid.

21 Febrero de 1893.

Merece sin duda aplausos, y nosotros atentos siempre a los intereses generales del país se los prodigamos sinceramente, la conducta que siguen así nuestro embajador en París señor León y Castillo, como nuestro Ministro de Estado, con motivo del recargo que los proteccionistas franceses piden para nuestros vinos.

El señor León y Castillo, persuadido de la flaca situación del Gobierno francés y de su falta de prestigio para imponerse a las exigencias de cualquier grupo de los tantos en que se halla subdividida la actual anárquica Cámara de Diputados de la nación vecina, trata de buscar, fuera del seno del gabinete, apoyo contra las pretensiones ultraproteccionistas.

Al efecto, ha celebrado recientemente una entrevista con Mr. Julio Ferry, pontífice del proteccionismo y Jefe del rabioso Mr. Méline, en la cual aquel importante hombre público ha calificado de *descabellada e imposible* la proposición Turrel, dando seguridades a nuestro embajador de que en la batalla que se prepara, estará decididamente al lado de los intereses de España.

Simultáneamente a este suceso, la Liga

contra las tarifas de aduanas celebraba numeroso y entusiasta *meeting* en el que muchos diputados y senadores han usado calurosamente de la palabra, conviniendo en que el periodo de un año que de ensayo lleva el régimen proteccionista, ha sido más que suficiente para poner de manifiesto los desastrosos efectos que semejante sistema causa a la riqueza general del país, y hasta a los ingresos del Tesoro, según confesión del propio Gobierno.

Además, la Cámara de Comercio de Burdeos, dirigía al Ministro del ramo extensa exposición, protestando contra la elevación de derechos sobre nuestros vinos, por los grandes perjuicios que tal medida habria de causar a los fabricantes y exportadores de vinos de aquella plaza, desde el momento que no les fuera dable obtener a precios moderados vinos fuertes y de color para el *coupage*, afirmando que la considerable disminución de exportación de vinos franceses al extranjero, a que en breve término habria de llegarse, constituiria un peligro para la riqueza pública de Francia.

A esta reacción iniciada en la opinión del país vecino; a los buenos propósitos del gabinete y excelente ayuda de monseñor Julio Ferry, expuestos y prometida a nuestro embajador, únese la actitud, contraria a la proposición, de la generalidad de los individuos que forman el grupo que capitanea Mr. Méline uno de los cuales ha publicado varios artículos mortificantes para el autor de aquella Mr. Turrel, ridiculizando y censurando su actitud.

Según se desprende de lo expuesto, la marcha reciente de los sucesos, abona en nosotros la concepción de esperanzas de triunfo; más ya hemos indicado en ocasiones anteriores, que aún en este supuesto, no podrían resultar sino favorables a los intereses generales de nuestra patria, cuántas negociaciones, buscando nuevos mercados, entablase el gobierno que nos rige; y que no era propio de corazones bien templados, ni de espíritus enérgicos, abandonarse en brazos de la esperanza siempre incierta y expuesta a desvanecerse al soplo del primer accidente.

Por eso, y por hallarla ajustada a nuestras indicaciones hechas, interpretando las aspiraciones del país, aplaudimos la conducta de nuestro Ministro de Estado, que no dejándose llevar de optimismos, activa en estos momentos las negociaciones para concertar tratados de comercio con los demás países.

Sigan, sigan por esa previsora y patriótica senda los señores León y Castillo y Marqués de la Vega de Armijo, que en su camino no han de faltarle nuestros aplausos, ni los aplausos de la opinión imparcial.

### Noticias madrileñas.

(21 Febrero)

El cardenal Rampolla dió anoche en Roma un banquete de 24 cubiertos en honor del Papa. Varios edificios particulares ostentaban con motivo del jubileo vistosas iluminaciones.

Los masones han celebrado un banquete, pronunciándose en él discursos en contra los católicos.

De Motril se ha recibido un telegrama rectificando lo dicho en el de la esposa del difunto alcalde de dicha ciudad. De este telegrama no resulta muy clara la conducta del alcalde.

A las ocho de la mañana de ayer han sido puestos en capilla los reos de Mondónedo.

Se teme que a pesar de las disposiciones de algunos políticos, de la actividad de nuestro embajador, y de las protestas de la Cámara de Comercio, la sesión del 8 de Marzo en la Cámara Francesa ha de ser de funestas consecuencias para los vinos españoles.

—El Gobierno portugués que preside el Sr. Dias Ferreira, ha presentado la dimisión. La causa de esta crisis dícese ser una enérgica nota diplomática enviada por Alemania y relacionada con la deuda exterior.

Han sido llamados para formar gabinete los Sres. Serpa Pimentel y Luciano de Castro.

—El discurso del Sr. Salmerón en el *meeting* de Zaragoza ha sido brillantísimo. Al comenzar, durante su oración y al final, fué calurosamente ovacionado por la extraordinaria concurrencia que llenaba el teatro.

Al desfilar el público, recogióse de una de las salas de descanso una bomba cuya mecha estaba ardiendo.

La confusión fué grande, aunque afortunadamente no llegó a estallar.

Hoy saldrá para Barbastro el Sr. Salmerón.

—El Sr. Ruiz Zorrilla ha escrito a los jóvenes republicanos, Sres. Cardinanos y Guillen, una cariñosa carta en la que les felicita por su conducta en el presente, y aconseja constancia y entusiasmo para el porvenir.

—Ha sido descubierto el autor del asesinato de El Escorial. Es éste, el Julián, preso hace días por sospechas.

—La *Gaceta* de hoy publica varias disposiciones relativas a la distribución del contingente de este año.

—La cuestión de las cerillas continúa sin resolverse, lo cual se cree muy dudoso.

—En Orán, tres carreteros españoles han sido atacados por los moros, resultando dos de aquéllos heridos.

—En el Consejo de ministros celebrado hoy en la Presidencia, se ha tratado de los sucesos de Santo Domingo; se han estudiado algunas cuestiones relativas al presupuesto de Gobernación. El ministro de Hacienda presentó varios proyectos relativos a la formación de un padrón de riqueza industrial y pública, y el ministro de la Guerra su combinación de ascensos militares.

—El general Despujols se niega a regresar a España.

—El Sr. D. Francisco Bellencourt, luchará en Santa Cruz de Tenerife apoyado por el Sr. Cánovas.

—Los conservadores de Castellón apoyarán a los republicanos en la próxima lucha electoral.

—Una comisión de zaragozanos conferenció ayer con el Sr. Sagasta rogándole la traslación del penal de San José a otra parte, y la terminación del puente de las Telerías.

### D. Alberto de Quintana.

Los telégramas nos han hablado estos días de un artículo publicado por *El Liberal* de Madrid ocupándose de una carta escrita por el ex-Diputado a Cortes por Torroella de Montgrí nuestro respetable amigo con cuyo nombre y apellido encabezamos estas líneas.

Como refiriéndose a un asunto de tanto interés para esta comarca tratado por una persona tan competente de la provincia, creemos han de enterarse con gusto nuestros abonados, hé aquí el trabajo por el que felicitamos al señor de Quintana:

#### Lo que debe hacer España.

Desde Torroella de Montgrí (Gerona), donde reside, y por cuyo distrito, según dicen los periódicos, se presenta candidato a la diputación a Cortes, me escribe mi antiguo y querido amigo D. Alberto Quintana, acerca de la algarada armada en la Cámara francesa por los ochenta diputados con Mr. Tuller al frente, contra los vinos españoles.

D. Alberto Quintana, mi colega en el Jurado de la Exposición regional del Este de España, celebrada en Madrid en 1874, ha sido jurado español en varias Exposiciones Universales, ha estudiado largamente la cuestión de nuestra producción vinícola y de la producción francesa, es propietario cultivador en la provincia de Gerona, y su opinión tiene autoridad en la materia.

Por esto y porque hay en su carta un dato sobremanera curioso é interesante,

reproduzco algunos párrafos acerca de los móviles que han producido la campaña de los vicultores del departamento del Aude especialmente, contra los vinos extranjeros en general, y contra los españoles muy especialmente:

Al brotar en 1878, gracias a la filoxera y al *modus vivendi*, aquellas corrientes, que lo fueron de riqueza para nuestra producción vinícola, el elemento de que se sirvió el comercio de París-Bercy para alimentar su consumo, fué el comercio del Aude que, con su comisión y con el arreglo de los caldos, improvisó grandes fortunas, logrando a la par un alto grado de los vinos de su producción, gracias a las mezclas que pronto utilizaron en grande escala.

Pero aquellos tiempos pasaron: Bercy se emancipó de sus comisionistas, y éstos no se lo perdonan.

Al nacer en el Norte recientemente las corrientes proteccionistas las apoyaron, añadiendo al fuego toda la leña de sus resentimientos, y no ocultaban que derribarían todos los gobiernos que no les secundaran ciegamente.

Como productores tienen un enemigo en el vino de pasa, en cuya fabricación están interesados grandes y poderosos elementos políticos, también de la misma región. Pero esto les importa menos; lo principal es hacer que se arruine el comercio de Bercy, aunque se hunda el mundo.

La reacción vendrá, y si no viene, Francia, cuya industria vinícola ha sufrido en doce años una gran transformación y que ha creado un gusto nuevo en el consumo, nos tomará, a pesar de todo, vinos por más de 200 millones de francos, vinos de precio, es verdad, pero que al fin y al cabo, porque los necesitan, los pagarán más caros.

Ya oírá usted el grito de la industria francesa si se acentúan las represalias.

Hay que advertir que estos datos acerca de los móviles que impulsan a los vicultores y vinateros del S. E. de Francia, son producto de las observaciones recogidas recientemente por el Sr. Quintana en aquella región vinícola francesa.

Es interesante, en verdad, este punto de vista de la cuestión, y que podría lógicamente explicar cómo y por qué los vicultores franceses del S. O., los de la Gironde, que no tienen el empeño de arruinar el comercio vinatero de París-Bercy, ni resentimientos contra éste, protestan, como acaban de hacerlo, contra las pretensiones de los ochenta diputados franceses, porque no tienen interés, por ahora al menos sino todo lo contrario, en perjudicar a los vinos españoles.

Pero el hecho es que en esa querrela entre vinateros franceses, los vinos españoles son los perjudicados, y esto es lo que, en resumen, nos importa.

Es, sin embargo, un hecho importante el que el Sr. Quintana pone de manifiesto, porque no se trataría ya, en ese delirio proteccionista de cierto número de diputados franceses, de los intereses generales de la producción francesa; sino de tomar ésta como velo para cubrir rivalidades del mismo comercio vinatero francés.

Esto, en suma, no hace sino agravar más y más el carácter de las manifestaciones proteccionistas que han levantado esa nueva algarada, circunstancias tanto más agravantes, respecto a España, cuanto que son menos defendibles, aun bajo el punto de vista de los intereses generales de Francia.

Y por lo que toca a las represalias, el Sr. Quintana anuncia el grito de dolor de la industria francesa; ya se han oído los primeros quejidos. Si Francia viera que el Gobierno español adoptaba una actitud resuelta, ya se tocarían antes de poco los resultados.

Mr. Godelle, diputado francés por el distrito de Varvins, acaba de enviar al presidente de la Cámara la investidura de diputado, y ha explicado a un redactor del *Gaulois* los motivos que a ello le han impulsado. Explica que la fabricación de la región de Vervins sufre por la competencia de la fabricación belga; y Mr. Godelle se sincera de la acusación que le dirigen sus electores, de dejar abandonados sus intereses. Y entre otras cosas dice textualmente:

He escrito al presidente del Consejo de ministros, que no se ha dignado contestarme.

He anunciado una interpelación al ministro de Comercio, y éste la ha aplazado.

Por todas partes he encontrado una fuerza de inercia, ya que no una malevolencia evidente.

He acudido a la Comisión parlamentaria de Aduanas. Pero en este momento nos hallamos respecto a Bélgica, casi como respecto a Suiza. BÉLGICA NOS AMENAZA CON REPRESALIAS.

De modo que ha bastado la amenaza de Bélgica para que no se toque a los productos belgas, que hacen la competencia a los similares de una región francesa.

Y entretanto el Gobierno español, según dice *Le Temps*, de París en su número del día 17, ha manifestado que *esperará los acontecimientos*.

Espérelas si tiene el absurdo pensamiento de proceder entonces por nuevos recargos de derechos sobre los productos franceses. Pero ya ve lo que consigue Bélgica con sola una amenaza de represalias. Ejérezalas desde luego, pero por otro camino, por concesiones a otros países.

Ya que los periódicos oficiosos anuncian que se está negociando con Inglaterra y con Alemania, dé a estas dos naciones el Arancel de 1892.

J. M. ALONSO DE BERAZA.

### Noticias locales y generales.

En el Japón acaba de ser condenado un periodista a un año de prisión por haber tratado a los miembros de la Dieta japonesa de «peces sin espina.»

Según parece, en el Japón esta frase es una injuria suprema.

El periodista en cuestión, M. Seki, director de un periódico muy estimado en su país, el *Nichi Nichi Shimburu*, es uno de los espíritus más ilustrados del Japón.

Ha viajado mucho por Europa, y es un periodista a la moderna.

Y por eso lo revientan; porque trabaja y sabe.

—El próximo domingo, cuarto del mes, la Cofradía del Purísimo Corazón de María celebrará Comunión general a las siete de la mañana. Por la tarde empezará la función a las cuatro con las oraciones y ejercicios de costumbre, ocupando el púlpito el Rdo. Dr. D. Luis Palahí.

—Como dijimos ayer, el nuevo candidato a la Diputación a Cortes por el distrito de Puigcerdá se llama D. Manuel Bofarull, nacido en Cataluña y de posición social independiente según nos manifiesta un muy amigo suyo en nota que tenemos a la vista. Por oposición fué Notario de Barcelona durante algunos años, y en 1885 ingresó por el turno de traslación en el Colegio notarial de Madrid en donde actualmente ejerce siendo al propio tiempo abogado de aquel Colegio. Es autor de una obra de derecho romano que fué declarada de texto y autor de la interesante obra *Código Civil Español anotado, concordado y sinoptizado*, de cuya obra se han publicado tres ediciones, lo cual quiere decir que es hombre ilustrado a cuya circunstancia y a la de ser amante de Cataluña, se debió seguramente el que el Colegio Notarial de Cataluña lo nombrara su Delegado en el Colegio de Jurisconsultos de Madrid, escribiendo el opúsculo *La Codificación Civil* que mereció medalla de oro en el certamen de la Exposición universal de Barcelona. Es el fundador y organizador del *Centre Catalá* de Madrid, en donde se reúnen los políticos catalanes que allí residen sin distinción de partidos. Posee bienes en Camprodón y con otros amigos, fundó el edificio que se destinó a Gran Casino.

El amigo que nos pide la publicación de estas notas, queda complacido con mucho gusto de nuestra parte, porque siempre es agradable ver que personas de méritos como la de que se trata, aspiren a representar nuestra provincia, por más que la ocasión presente la creemos tarde para el deseo de los amigos del señor Bofarull, teniendo, como tiene el triunfo casi seguro el señor Tornabells.

—El Administrador de Contribuciones de esta provincia, ha nombrado para la renovación de la Comisión de Evaluación de esta capital a los señores D. José María Pérez, D. José Felip y Bonet y D. José Canal, como vocales, y los señores D. Narciso Pol y Batlle y D. Francisco Estech y Mata como suplentes, habiendo tomado posesión de sus cargos en los días 20 y 22 del actual.

Como oportunamente dijimos, espira el plazo para presentar reclamaciones el día 28 del actual, a todos aquellos que por edificación ó reedificación en sus fincas

tengan que presentarlas, así como los que hayan adquirido por compra venta, traspasos, herencias, etc.

—Debidamente autorizados, podemos afirmar que el Comité posibilista de Gerona ha acordado aconsejar a sus correligionarios del distrito, que voten la candidatura del Sr. Fabra y Floréa, única reconocida oficial.

—La República de Guatemala ha rebajado considerablemente los derechos de entrada de los vinos españoles.

Nuestros vinos, que pagaban al entrar en Guatemala siete reales por litro, pagarán desde hoy dos reales solamente.

—En el tren de las nueve de la mañana de ayer, llegó a esta ciudad el Candidato de la coalición republicana por Puigcerdá D. Antonio Buxedas, quien salió en el ascendente de la tarde para Barcelona de donde partirá hoy, según nos manifestó, para el distrito mencionado.

En el tren de la tarde llegó nuestro distinguido amigo D. Teodoro Baró, candidato ministerial por Figueras regresando a dicha ciudad en el expreso de anoche. Las noticias que tenemos de su candidatura no pueden ser más satisfactorias, de lo cual nos alegramos muy de veras.

En el mismo tren, y conduciendo caudales, llegó el cajero de la Aduana de Portbou.

En el tren de las cinco y media, lo han verificado el ex Gobernador civil de esta provincia nuestro amigo D. Antonio Mataró y el propietario de Lloret de Mar señor Llobet. En el mismo tren llegaron nuestros particulares amigos señores Corominas y Geronés, candidatos, como el lector sabe, de La Bisbal y Santa Coloma de Farnés.

Según se nos dijo anoche, en la tarde de ayer debió llegar a Barcelona el señor Fernandez Soler, cuya candidatura la presentan sus amigos por el distrito de La Bisbal; en este caso llegará hoy a esta ciudad. Excusado es decir que en Barcelona habrá sido recibido por el señor Roure y algunos amigos suyos.

—Los pagos que la Delegación de Hacienda ha de verificar hoy, son: señor Depositario pagador, 199'65 pesetas.

—Leemos en *La Concentración* de Figueras de ayer.

Porque nuestro amigo Sr. Bofill ha sido proclamado candidato por Gerona, dice *El Orden* que no le pesa y menos si en Gerona se lo quedasen.

Pues mire V. Carre V. peligro de quedar satisfecho en sus deseos.

Algo podría dar el Sr. Baró por tener aquí las probabilidades de triunfo que tiene nuestro amigo en Gerona.

Pues colega, ya estaríamos frescos los que deseamos el triunfo del señor Baró si nuestro amigo tuviera las probabilidades del señor Bofill.

Cuidado, que esta afirmación representa frescura política electoral!

—El candidato por este distrito señor Herrero salió ayer de esta ciudad, y según se nos ha dicho, visitó Anglés y La Sellera yendo a pernoctar en Amer, de donde saldrá hoy para San Pedro de Osor, llegando por la tarde a Bescanó y viniendo a pernoctar a esta ciudad. El señor Herrero va acompañado de algunos de sus amigos.

—Antes de ayer se hizo cargo de la Inspección de vigilancia de Port-Bou, don Isidoro Martín.

—Sabemos de modo indudable, y podemos asegurar, que por el Ministerio de la Gobernación se ha resuelto proclamar candidato oficial por el distrito de Puigcerdá a nuestro particular amigo D. Miguel Tornabells y Durán.

También se nos afirma que el señor Bofarull retira su candidatura, cuya presentación anunciamos ayer por el mismo distrito.

No dudamos que a última hora el señor Tornabells, además de ser candidato oficial, será candidato único.

—El Ayuntamiento y Junta municipal de la villa de Olot, ha aprobado el pliego de condiciones para la subasta del alumbrado eléctrico así público como particular.

JUNTA MUNICIPAL.—En la sesión pública extraordinaria celebrada el miércoles último, bajo la presidencia del Sr. Alcal-

de D. Francisco de Ciurana y con asistencia de los Concejales Sres. Prunell, Simó, Oliver, Garriga, Regás, Torroella, Serra, Puig, Madrenas y Roca, y de los vocales asociados, D. Ramón M. Almeda, D. Felip Vicens, D. Daniel Matmir, D. Joaquín de Vicens, D. Pedro Figueras, D. José Fita, D. José Norat, D. Pablo Cassá, D. Juan Grivé, D. Ignacio Fontbernat y D. Felipe Lloret, se tomaron los siguientes acuerdos:

Aprobar un acuerdo del Ayuntamiento, por el que se concede una pensión a la viuda del pregonero D. Miguel Seirat, conforme con el art. 7.º del Real Decreto de 2 de Mayo de 1858.

Desestimar una instancia promovida por D. Juan Riera, en solicitud de que se elimine del presupuesto adicional al ordinario, la cantidad de 500 pesetas consignada como gratificación por los servicios extraordinarios prestados por D. José Campos.

Designar una Comisión compuesta de los Sres. Lloret, Figueras, Vicens, Grivé y Norat para que, examinando el presupuesto adicional, informe acerca del mismo lo que se le ofrezca y parezca.

Nombrar a la propia Comisión para que examinando los cuentas generales del último ejercicio, emita su dictamen.

AYUNTAMIENTO.—En la sesión pública ordinaria celebrada el miércoles último bajo la presidencia del Alcalde D. Francisco de Ciurana y con asistencia de los Concejales Sres. Prunell, Simó, Oliver, Garriga, Roca, Regás, Puig, Madrenas, Serra y Torroella, se tomaron los siguientes acuerdos:

Aprobar varias cuentas pendientes de pago.

Conceder permiso a D. Fernando Freixas para sustituir la puerta de la tienda que posee en la Subida del puente.

Desestimar una instancia presentada por D. Francisco Marcet, solicitando el Teatro para dar algunas representaciones del drama La Passió y Mort de N. S. J.

Aprobar la distribución del personal de las oficinas municipales, propuesta por la Comisión respectiva.

Aprobar el cuadro, presentado por la Comisión de Fomento, demostrativo de las fechas en que corresponden los tres aumentos graduales de sueldo a los actuales empleados de las oficinas del Ayuntamiento, en conformidad al Reglamento últimamente sancionado.

Quedar enterado de un acuerdo de la Diputación, relativo a las nuevas bases establecidas para extinguir los atrasos de contingente provincial.

Aprobar la distribución de fondos para atender a las obligaciones del mes próximo.

Aprobar un dictamen de la Comisión de Fomento, proponiendo que se requiera al arrendatario del Teatro para dar bailes en su platea, para que en el término de 30 días complete la alfombra de la misma, y adquiera la correspondiente sota alfombra,

bajo aprecio, en caso de incumplimiento, de rescisión del contrato.

VINO DE BUGEAUD Tonic-Nutritivo con QUINA Y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Flebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbe. — PRINCIPALES FARMACIAS 9-10.

«Meeting» republicano.

Zaragoza 20.—En el teatro Goya de esta capital se ha verificado el anunciado meeting de coalición republicana, que ha presidido la junta de Unión republicana.

El meeting se ha limitado al grandilocuente discurso pronunciado por el señor Salmerón, que ha invertido en él cinco cuartos de hora, siendo objeto de atronadores aplausos.

Al meeting han concurrido más de tres mil personas.

Discurso del Sr. Salmerón.

Empezó el jefe de los republicanos centralistas elogiando la virilidad y energía del pueblo zaragozano, añadiendo que más que energía, lo que ahora se necesita es discreción para luchar y vencer.

La República—dijo—es necesario merecerla, y el pueblo español la merece ya, porque vale más que lo que le ofrecen los monárquicos.

El partido conservador es inepto para garantizar el orden moral y material.

Explicó después el fundamento de la unión de los republicanos, que no es otro que para responder a la opinión general favorable a la República con medios legales, estando además preparados para la lucha si necesario fuese.

Acerca de esto dijo:

Tiempo vendrá, cuando lejos de ser una aventura la luchar, tengamos medios completos para conseguir el triunfo.

Formar un solo partido monárquico tuviera inconvenientes, pero todos hemos contraído el compromiso de marchar de acuerdo.

Ha llegado la hora de que por el voto de las grandes ciudades deje de imperar la monarquía.

Barcelona, Zaragoza y Valencia representarán la expresión de Cataluña, de Aragón y el espíritu de Las Germanias.

De las costas del Mediterráneo llegarán a Madrid, pasando por Zaragoza, las corrientes que aclamarán la República, pues nadie podrá oponerse al voto de las grandes ciudades.

La obra de la integración de España solo es posible con la República.

Después dijo que tiene como uno de los más altos honores merecer la representación del distrito de las Afueras de Barcelona, compuesto de obreros cultos que saben luchar para vencer.

Exhortó a los zaragozanos a la lucha, terminando con las siguientes palabras:

Singularísima coincidencia!

En el mes de marzo y con el mismo esfuerzo vencieron los representantes del oscurantismo.

Luchad como un solo hombre, probad que por cada monárquico hay cien republicanos.

El discurso del Sr. Salmerón fué recibido con grandes muestras de entusiasmo por cuantos le oyeron.

El meeting se disolvió dando los concurrentes calurosos vivas.

Petardo.—Alarma.

Al terminar el meeting fué encontrada debajo de una butaca del teatro de Goya una bomba, cuya mecha ardía.

La confusión y la alarma fueron grandes, atropellándose la mayoría de los concurrentes para buscar la salida del local.

Un obrero, con la mayor serenidad y dando pruebas de gran valor, se arrojó sobre la bomba apagando la mecha.

Con este acto heroico se calmaron los ánimos.

El gobernador acudió al lugar del suceso, viendo como ardía la butaca.

Se ha evidenciado que la bomba es de trece centímetros, de las que se usaban en los cañones antiguos, y estaba cargada con pólvora mojada.

Dos procesos.

Se instruyen dos procesos: uno por la colocación de una bomba en el teatro Goya, y otro por los vivas a la República y mueras a la monarquía que se dieron anoche durante el meeting republicano.

El Sr. Salmerón ha declarado en el hotel donde se hospeda su indignación por el incidente de la bomba.

Las diligencias practicadas hasta ahora para averiguar quién fué el mal intencionado autor de la colocación de la bomba, han resultado infructuosas.

LOS CARLISTAS.

Madrid 22.—El Imparcial publicó ayer una entrevista que uno de sus redactores ha celebrado con un importante carlista acerca del proyecto de casamiento de D. Jaime, primogénito de D. Carlos, y la princesa de Asturias.

Dicho importante tradicionalista atribuye el proyecto a los deseos de la corte de Viena de armonizar sus simpatías en los principios representados por D. Carlos y la reina Regente.

Después añadió: Pocos carlistas son partidarios de este enlace.

D. Carlos no abdicaría sus derechos en su hijo D. Jaime, y ni siquiera sueña en ello.

Los carlistas tenemos esperanzas motivadas y poseemos la convicción de ser los inmediatos y forzosos herederos de los republicanos.

Dentro de un año hablaremos.

Contra la demagogia callejera hallaron ustedes los liberales el amparo de la Milicia nacional.

Contra la demagogia cuartelera lo buscarán en el ejército carlista.

Movimiento de población.

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por la tan acreditada casa LA NEOTAFIA, Cort Real, 18.

Día 23.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 1. Muertos.—0.

SANTOS DE HOY San Modesto ob. y cf. Edilberto rey. CUARENTA HORAS Están en la Iglesia de las Bernardas.

TELÉGRAMAS.

Madrid 21.—Reina gran excitación entre los anarquistas de Alcoy; los agentes de la autoridad han recogido proclamas revolucionarias en las que se aconsejaba a los obreros el saqueo y el asesinato.

Como medida de precaución, se ha concentrado la guardia civil.

Los expendedores de cerillas, para que sus gestiones causen mejor efecto, han acordado constituirse en gremio.

El Sr. Silvela persiste en permanecer en el retraimiento, no aceptando, por tanto, el cargo de diputado.

Indica El Heraldó que el general Azcárraga, último ex ministro de la Guerra, pasará a la Capitanía general de Cataluña.

Paris 22.—Probablemente serán coronadas por el éxito las negociaciones de M. Develle con el Gabinete de Bogotá para la prórroga de la concesión del Panamá; por de pronto Colombia ha concedido ya una prórroga provisional hasta el día 28 de marzo.

Telegrafian de Roma que ha estallado un petardo en la casa del diputado Ferrari, calle Cavour. Por ser la segunda explosión ocurrida en Roma durante los últimos quince días, ha causado vivísima impresión esta noticia.

Dicen de Londres que se prepara una expedición ártica, que saldrá de Inglaterra el próximo verano, dirigida por Federik Jackson.

No se ha presentado ningún nuevo caso de cólera en Marsella.

En Orán cinco moros han asesinado a tres españoles.

Toma incremento la revolución del Ecuador. Ha quedado aprobado el tratado comercial entre Francia y Canadá.

Reinan grandes temporales en toda Europa, particularmente en Escocia.

En Francia los temporales de agua han causado perjuicios de consideración a Toulouse, al Puy-de-Dôme, al Pic-du-Midi, a Bordeaux, a Perpignan, a Foix, a Narbonne, a Montpellier, a Rodez, a Mende, a Aurillac, a Brive, a Tulle, a Mon-de-Marsan, a Tarbes, a Auch, a Cahors, a Montauban y a Albi.

A Puichérid (Aude) han llegado centenares de obreros españoles, quienes han sido ocupados en las faenas agrícolas.

Ha llegado a Paris, de donde salió el mismo día para el cabo Martín, la ex emperatriz Eugenia.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

LA TISIS Y SUS CONGENERES PUEDEN CURARSE Con el uso de la EMULSION SCOTT De ACEITE DE HIGADO DE BACALAO con HYPOFOSFITOS de CAL Y SOSA. Miles de Medicos han confirmado esta asercion como resultado de su practica en la Clinica de los Hospitales. Resfriados, Toses, Catarros, Bronquitis, Laringitis, descuidados, son gérmenes que infaliblemente fructifican en las naturalezas minadas por la ANEMIA, RAQUITISMO, ESCROFULA, LINFATISMO, EMACIACION Y DEBILIDAD GENERAL y por consiguiente, en breve tiempo conducen ala TISIS O TUBERCULOSIS. Las virtudes RECONSTITUYENTES que posee la EMULSION DE SCOTT. Tomada con constancia, nos abonan poder asegurar que todas esas enfermedades cedran en breve. DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y FARMACIAS.

Era sábado.

—Mal día nos espera mañana! había dicho Sabina suspirando.

—No hay sabadito sin sol, ni muchacha sin amor! respondió alegremente Agueda,

que apenas contaría nueve años.

—Y si hace mal tiempo, nada se pierde con esperar, respondió D. Jerónimo. Cuanto más se economiza el placer, de más encantos se reviste.

—Jugaré en casa, dijo, Agueda, y enseñaré mis muñecas a Plácida y Clarita. ¡También bajará Gabriel, y nos enseñará sus estampas nuevas!

En aquel instante se abrió con estrépito la puerta de la tienda, y entró un caballero vestido de negro.

—Se llama V. D. Jerónimo Rodríguez?

preguntó encarándose con él.

—Sí, señor, respondió el tendero; qué se ofrece?

—En primer lugar darle a V. la enhorabuena, y luego ofrecerle mis servicios.

—No comprendo.

—No es V. sobrino en segundo grado de doña Ruperta Rodríguez, rica hacendada de Inestrilla?

—Sí, señor.

—Ha muerto!

—Pues hombre! Si debía tener más años que Matusalen!

—Pues tanto mejor para que se haya muerto.

—Así es en efecto. Yo la conocía; pero he oído decir que era muy vana, muy imperiosa.

En mi familia nadie la veía con buenos ojos.

—Pues ahora debe V. bendecirla, respondió el desconocido sonriendo, aunque no sea más que por la pingüe herencia que le deja.

Herencia! exclamó D. Jerónimo con verdadero asombro. Está V. en su juicio? Pues si mi tia tenía un hijo, y segun me dijeron gentes de allá, este se había casado, y a su vez era padre de un hermoso chiquitín ó chiquitina, que no sé bien cuál era el sexo a que pertenecía.

—Es verdad; pero el hijo de doña Ruperta ha muerto también, segun se supone con fundamento, y ahora resulta que su viuda no tiene derecho a nada.

—Hombre, no lo entiendo!

—Pues yo se lo explicaré en dos palabras.

Es que no aparece su partida de casamiento

llamaban generalmente, también iba el primero a la iglesia y salía el último. Que se colocaba en un confesonario que había junto al altar de la Virgen de la Esperanza, y que movía sus labios al mismo tiempo que Isabel, prueba evidente de que ambos juntaban sus oraciones y acaso rogaban a Dios por el mismo objeto.

Puestas ya las envidiosas en el camino de las observaciones, no se detuvieron tan pronto.

Andando el tiempo, observaron que Mauro salía precipitadamente de la iglesia así que Isabel cerraba su libro de oraciones, y que deteniéndose junto a la pila del agua bendita, se la ofrecía cuando pasaba.

Durante días, meses y aun años, las envidiosas no pudieron absolver más que esto.

Pero llegó un día en que vieron más. Llegó un día en que Mauro habló a Isabel en voz baja, y en que ésta le contestó ruborizándose.

Desde aquel día la habló todos los días.

Y como todo quiere empezar, pronto no se contentó con hablarla furtivamente en la iglesia, sino que la acompañó hasta un garbanzal que se extendía junto a la modesta vivienda de la joven.

llamaban generalmente, también iba el primero a la iglesia y salía el último. Que se colocaba en un confesonario que había junto al altar de la Virgen de la Esperanza, y que movía sus labios al mismo tiempo que Isabel, prueba evidente de que ambos juntaban sus oraciones y acaso rogaban a Dios por el mismo objeto.

Puestas ya las envidiosas en el camino de las observaciones, no se detuvieron tan pronto.

Andando el tiempo, observaron que Mauro salía precipitadamente de la iglesia así que Isabel cerraba su libro de oraciones, y que deteniéndose junto a la pila del agua bendita, se la ofrecía cuando pasaba.

Durante días, meses y aun años, las envidiosas no pudieron absolver más que esto.

Pero llegó un día en que vieron más. Llegó un día en que Mauro habló a Isabel en voz baja, y en que ésta le contestó ruborizándose.

Desde aquel día la habló todos los días.

Y como todo quiere empezar, pronto no se contentó con hablarla furtivamente en la iglesia, sino que la acompañó hasta un garbanzal que se extendía junto a la modesta vivienda de la joven.

**HIERRO QUEVENNE** Unico aprobado por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS, para curar ANEMIA, CLOROSI, DEBILIDAD, PERDIDAS. Exigir el VERDADERO QUEVENNE, 14, r. Beauv.-Arts, PARIS.

# PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre, la constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las PILDORAS HOLLOWAY restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan la secreción, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

# UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL RELATIVA AL USO DE DICHO MEDICAMENTO, ENVUELVEN LAS CAJAS DE PILDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 353 Oxford-Street, Londres.

## Sección Comercial

Cierre de Bolsa de Barcelona en el día de ayer, a las 4 de la tarde, según telegrama de la Casa J. Marsans Rof.

Interior.....	68'45
Exterior.....	73'60
Coloniales.....	40'10
Nortes.....	37'95
Francias.....	27'25
Orenses.....	00'00
Cubas viejas.....	106'37
Cubas nuevas.....	97'50
Obligaciones, Francias 6 p. %.....	102'25
Id. Id. 3 p. %.....	57'25
Obligaciones no hipotecarias.....	97'00
Paris.....	63'06
Exterior.....	17'30
Paris.....	17'30

Los agentes de negocios señores Quintana y Bassols Representantes en esta capital de la casa J. Marsans Rof de Barcelona, tienen su despacho en la calle de Ciudadanos, 20, en donde reciben toda clase de órdenes de Bolsa y darán gustosos cuantas noticias se les pidan acerca de la misma. Horas de despacho, de 11 a 1 de la mañana y del 4 a 7 de la noche.

**ENFERMEDADES DE ESTOMAGO**  
PASTILLAS y POLVOS  
**PATERSON**  
en BISMUTHO y MAGNESIA

Recomendados contra las Afecciones del Estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Vómitos, Eructos, y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.

Pastillas: 12 Realas. — Polvos: 24 Realas.

Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. PATERSON.

Adm. DETHAN, Farmaceutico en PARIS.

**LECCIONES DE PIANO**  
elementales y superiores, canto y solfeo por el acreditado profesor D. Ramón Soler. Dirijirse Rambla de la Libertad—12—2.

Precios económicos.

**APRENDIZ.**—Se necesita uno en la imprenta de este Diario.

**APRENDIZ.** Se necesita uno en la imprenta de este diario.

**Código Civil**  
COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO A LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR  
**J. MUCIUS SCÆVOLA.**  
Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados. Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose a D. Luis Martínez, calle de Correos, 4—3.—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

**En la IMPRENTA de este diario se hacen trabajos de todas clases.**  
**Plaza de San Francisco (Grano. núm 6.)**

**ASCENSOR.**  
**J. ROGER.**  
**Gran Hotel Central España-América,**  
PARIS.  
56, RUE LAFAYETTE, 56.

Situación de primer orden, al lado de los Grandes Boulevares, y del Teatro de la Gran Opera.

La calle de Lafayette entargada, es la más grandiosa y la mejor del centro de Paris. Líneas de Tranvias.

Inmueble construido para Hotel, dos fachadas con 75 balcones a la calle; Escritorio-Gran Caja de hierro; Salón de lectura; Comedor en la planta baja con vistas a la calle, capaz para 80 cubiertos; 80 cuartos y salones de 4 a 10 f. s. por día; departamentos para familia; Pera, microtelefónica en todos los cuartos. Cuarto y hospedaje de 10 a 15 frs. por día. Arreglos ventajosos para familias.

Restaurant a la carta y a precios fijos; Desayuno, 1'25 fr.; almuerzo, 3'50 frs. vino comprendido; comida 5 frs., incluido el vino.

**Unico Hotel Español Americano en todo Paris.**  
Telegrafar la llegada: Central, 56, Lafayette, Paris.

**TELÉFONO.**  
**La Moda Elegante Ilustrada.**  
Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pabli, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bellas Artes, etc., etc.

de los altos montes, y la luna venia a gobernar el univers. Isabel no hacia caso de flores ni serenatas. Solo pensaba en cuidar a sus padres, en remendar los trajes de sus dos hermanos menores, en amasar harina para hacer tortas deliciosas, o en coger frutas de los árboles para hacer conservas, que nadie sabia preparar como ella. Tambien pensaba en ir a la iglesia y rezar devotamente delante del altar de la Virgen de la Esperanza.

Su carácter era dulce y apacible, al par que una perfecta bondad, resplandecía en su rostro de ángel, el gozo santo de un alma pura y satisfecha de sí misma.

Sin embargo, su carácter cambió de repente. Se volvió triste y meditabunda. En que consistia esto?

Sus amigas observaron que iba más temprano a la iglesia y salia despues que todas. Observaron que se ponía con más esmero su pañuelito de crespon al cuello y su manto negro en la cabeza.

Despues de estas observaciones, hicieron otras más punzantes y amargas para ellas. Observaron que Mauro, el hijo único de doña Ruperta, el señorito del lugar, como le

ni la de bautismo de los niños, y como los tribunales solo entienden de documentos auténticos, no reconocen sus derechos.

Para comprender el enigma que tanto asombraba a don Jerónimo, es preciso saber lo que habia sucedido en Inestrilla, y particularmente en la casa de su tia.

El suceso misterioso traía un origen muy remoto, y he aquí como lo referian las decenas comadres de aquel pueblo.

El tio Salustio, antiguo arrendatario de doña Ruperta, tenía una hija que era su orgullo, y la admiracion de cuantos la conocían.

Era tan bella como modesta, y tan modesta como buena, era casi imposible hallar un conjunto más perfecto de gracias y virtudes.

Se llamaba Isabel, aunque muchos la llamaban el Sol de Inestrilla, y era tan grande la fama de su hermosura, que todos los jóvenes comarcanos acudían al pueblo los domingos, sólo por el deseo de verla cuando iba a misa y obtener una mirada de sus ojos.

Pero en vano ponían exramadas en la reja de su ventana, en vano la daban música con sus guitarras cuando el sol se escondía detrás

Tampoco carecian de apacibles goces. Los domingos iban a una casita de campo que poseian en Carabanchel. Cuatro paredes blancas, que contenian algunas celditas limpias y aseadas, y un jardincillo lleno de flores perfumadas. Allí pasaba el día la venturosa familia en compañía de alguna otra familia vecina, riendo, jugando y disfrutando de un frugal banquete, que los alegres comensales saboreaban con todo el apetito que prestan el ejercicio, el aire del campo y la paz de la conciencia.

Cuando la semana habia sido buena, tambien iban al teatro a ver alguna comedia que llamase la atencion.

Pero todo esto cambió de repente en una mañana, que a la suerte solo le basta un punto para transformar nuestro destino.

Nunca olvidaba D. Jerónimo, nunca olvidaba su mujer Sabina, aquella lúgubre mañana de Diciembre en que él estaba leyendo el *Diario de Avisos* sentado detrás del mostrador, en que ella cosía en la trastienda al lado de su hija.

La lluvia azotaba los cristales de la puerta el cierzo silbaba con siniestro rumor por las rendijas.